Chronique islandaise - 19 mars 2020

Ces lignes sont le résultat de lectures, de suggestions et d'informations que je peux obtenir autour de moi, mais elles n'engagent que ma seule responsabilité. Vous pouvez aussi consulter mon blog sur https://www.sq-ms.net (nouvelle adresse).

Covid 19



Ce qui signifie : 330 personnes infectées, 9 guéries, 3718 en quarantaine, 5 hospitalisées. Qu'il faut multiplier par 200 pour comparer à la France (9134 infections confirmées ce même 19 mars). Impressionnant ! Par contre 5 personnes seulement sont hospitalisées et on ne relève aucun décès à ce jour¹. Peut-être est-ce dû à la systématisation des tests ? 7833 tests ont été effectués soit à l'hôpital soir par la société DeCode spécialiste de génétique, qui veut conduire une étude sur cette épidémie en Islande.

Et les circonstances sont différentes. Voici ce que j'écrivais le 5 mars dans un article de mon blog consacré aux épidémies² : « Ce 5 mars, il y a 34 cas de Covid 19 en Islande, et environ 400 personnes en quarantaine chez elles. C'est beaucoup, comparé à la population (...). Toutefois les 34 cas recensés sont tous des personnes venues d'Italie du Nord et d'Autriche. Il n'y a eu à ce jour aucune contamination sur place, et ceci tient certainement à une politique drastique de mise en quarantaine de toutes les personnes venues des zones à risque. Il est vrai que le contrôle des entrées sur l'île est plus aisé que dans d'autres pays. »

Car le Covid est arrivé du Tyrol porté par ces Islandais venus y faire du ski, et, comme il s'agit le plus souvent de voyages organisés (mêmes hôtels, mêmes fêtes...), les passagers

_

¹ Voir le <u>sité dédié</u> – un touriste australien serait décédé du Covid 19 dans des circonstances peu claires

² Voir <u>ici</u>

débarquant des avions venus de Vérone ou de Vienne étaient nombreux à être infectés.

Immédiatement averties de la situation les autorités de Ischl (Tyrol autrichien) semblent avoir été longues à réagir.



Afin de limiter au maximum les risques de contaminations « internes », les informations sanitaires traditionnelles ont été données immédiatement et reprises en particulier à l'occasion de la conférence de presse quotidienne tenue par Alma Möller, Médecin National, et Víðir Reynisson, commissaire de police en charge de l'épidémie.

Mais ce n'est pas suffisant : un arrêté de Samkomubann (interdictions de rencontres) est mis en vigueur le 16 mars. Il interdit les réunions de plus de 100 personnes, quels que soient le motif et le lieu,

et impose une distance d'au moins de deux mètres pour toute rencontre.

Par contre les écoles maternelles et primaires ne sont pas fermées mais ne peuvent

fonctionner que selon des règles très strictes pour éviter un trop grand nombre d'élèves en même temps (exemple : un même enfant ne va à l'école qu'un jour sur deux...).

Comme partout en Europe, les établissements recevant des personnes âgées dépendantes sont fermés aux visiteurs, d'où un grand nombre d'actions pour rompre leur isolement, notamment des concerts sous leurs fenêtres, y compris par des chanteurs célèbres.



À Vestmannaeyjar, des écoliers chantent pour des personnes confinées en maison de retraite

Est-ce que cela sera suffisant pout faire face à un pic attendu autour du 10 avril?

Évidemment l'inquiétude porte aussi sur l'activité économique, le tourisme surtout, mais

aussi par exemple l'exportation de produits de la pêche après la fermeture de la plupart des restaurants dans le monde. Comme partout ailleurs des mesures sont prises pour réduire les conséquences sur les acteurs économiques et faciliter la reprise. Ainsi la Banque Centrale s'est-elle engagée dans une politique de baisse des taux jamais connue à ce jour.

Et surtout :

Lóan er komin til landsins

① 15.03.2020 - 18:15 Innlent · Náttúra



le pluvier doré est arrivé

Et avec lui le printemps !!!